09.05.2024 - BRÜNIG

Gedenkfeier - Fête commémorative



Verband Schweizerischer Militär-Motorfahrer-Vereine Fédération Suisse des Sociétés de Troupes Motorisées Federazione Svizzera delle Truppe di Trasporto Militare Federaziun Svizra dalla Truppa da Transport Militar Liebe Gäste und Freunde des VSMMV

Traditionsbewusst werden wir am Auffahrtstag beim Brünigdenkmal unseren Kameraden gedenken. Es freut uns sehr, Sie bei dieser Gelegenheit als Gast empfangen zu dürfen.

Die Zeremonie findet am **9. Mai 2024** - bei jeder Witterung - auf der **Brünigpasshöhe** statt. Sie wird von der Musikgesellschaft Brienzwiler musikalisch begleitet.

Eine Anmeldung ist nicht erforderlich.

Freundliche Grüsse

Chers invités et amis de la FSSTM

Empreints de nos traditions, nous allons nouveau cette année, nous souvenir de nos camarades disparus au mémorial du Brünig, le jeudi de l'ascension. Nous aurions un grand plaisir à vous y accueillir comme invité.

La cérémonie se déroulera le **9 mai 2024** - par tous les temps - au sommet du **col du Brünig.** Elle sera agrémentée musicalement par la société de musique de Brienzwiler.

Aucune inscription n'est nécessaire.

Avec nos meilleures salutations

VERBAND SCHWEIZERISCHER
MILITAER-MOTORFAHRER-VEREINE

5

Zeitplan

11.00 Uhr Offizieller Teil mit Ansprache des Zentralpräsidenten VSMMV

und Kranzniederlegung

11.30 Uhr Apéritif

12.30 Uhr Ende der Veranstaltung

Horaire

11h00 Partie officielle avec discours du président central et dépôt

de la couronne

11h30 Apéritif

12h30 Fin de la manifestation

Tenue TAZ 90: ZP + Fähnriche / président central + porte-drapeaux

Zivil für alle anderen / civile pour les autres

Verzicht auf Kaffee/Gipfeli auf Platz/Aucun café et croissant organisés sur place.

Konsumation auf freiwilliger Basis im Restaurant Waldegg Brünig möglich

Consommation possible au restaurant Waldegg Brünig





Denkmal-Geschichte: Sieben Jahre nach dem Ende des zweiten Weltkrieges, 1952, wurde im Schosse des VSMMV eine Denkmalkommission auf die Beine gestellt. Sie erhielt den Auftrag, die Gedanken von Oberst Ruf und Motf Deschwanden, irgendwo in der Schweiz ein Motorfahrerdenkmal zu erstellen, nach Möglichkeit zu verwirklichen. Es musste somit ein geeigneter Platz gefunden werden, auf dem das künftige Denkmal gesichert errichtet werden konnte. Nach Beratung einiger Möglichkeiten liess sich die notwendige Landparzelle mitten in der Schweiz, auf dem Brünigpass, erwerben. [...]

Ein 6-Tonnen schwerer Grimselgranitblock wurde durch eine Motf-Trsp-RS, unter der Leitung von Kdt Edwin Stammbach, in einer Nachtübung von der Grimsel nach dem Brünig verschoben und auf dem Denkmalplatz deponiert. [...]

Die grosse Einweihung fand am Bettag, 20. September 1953, statt. Vom EMD war Bundesrat Dr. Kobelt höchst persönlich anwesend und viele weitere hohe Gäste. Denkmalkommissions-Präsident Hans Loosli übergab, im Nachgang zu seiner Ansprache, dem damaligen Zentralpräsidenten des VSMMV, Pius Bannwart, die Gedenkstätte. [...]